



## Beschlussvorlage

**Amt:** Amt für Stadtplanung

**TOP:** \_\_\_\_\_

**Vorl.Nr.:** V/2006/0243

**Anlage Nr.:** \_\_\_\_\_

**Datum:** 15.03.2006

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Stadtgestaltung und Planung	26.04.2006	öffentlich

### Tagesordnung

Straßenbenennung im Hennefer Stadtgebiet;  
Bereich des Bebauungsplanes Nr. 01.8/3 Hennef (Sieg) - Mitte

### Beschlussvorschlag

Der Ausschuss für Stadtgestaltung und Planung des Rates der Stadt Hennef (Sieg) beschließt:

Auf der Grundlage des § 4 Abs. 2 des Straßen- und Wegegesetzes des Landes Nordrhein-Westfalen (StrWG NW) in der Fassung der Bekanntmachung vom 23.09.1995 (GV NW Nr. 69, S. 1028), zuletzt geändert durch Gesetz vom 04.05.2004 (GV.NRW. S. 259) in Verbindung mit § 2 Abs. 2 der 95b. Verordnung über die Straßenverzeichnisse für Landesstraßen, Kreisstraßen und Gemeindestraßen nach dem Straßen- und Wegegesetz des Landes Nordrhein-Westfalen (Straßenverzeichnis-Verordnung) in der Fassung der Bekanntmachung vom 02.08.1983 (GV NW S. 320/SGV NW 91) wird folgende Straße neu benannt:

Im Geltungsbereich des in Aufstellung befindlichen Bebauungsplans Nr. 01.8/3 Hennef (Sieg) – Mitte (Entwicklungsgebiet) erhält die zwischen „Bonner Straße“, „Schubertstraße“, „Humperdinckstraße“ und „Clara-Schumann-Straße“ gelegene Planstraße die Bezeichnung „**Brahmsstraße**“.

### Begründung

Im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 01.8/3 Hennef (Sieg) – Mitte ist eine Straße zu benennen (s. beigefügter Planausschnitt). In Anlehnung an die bereits in der unmittelbaren Umgebung befindlichen Straßen (Beethoven-, Mozart-, Schubert-, Humperdinck- und Clara-Schumann-Straße) schlägt die Verwaltung vor, auch diese Planstraße nach einem Komponisten zu benennen. Nicht nur für Gebietsfremde würde die Orientierung so erheblich erleichtert, da die Straßenbezeichnungen einem ganzen Viertel zugeordnet werden können.

Bei den zuletzt benannten Straßen in diesem Bereich wurden Namen von Komponisten gewählt, die einen regionalen Bezug haben. Der Komponist Johannes Brahms (Hamburg 07.05.1833 – 03.04.1897 Wien) hielt sich nicht nur des Öfteren in Bonn auf und wählte diese Stadt zeitweise zu seinem Sommersitz, sondern arbeitete hier auch an verschiedenen Kompositionen und stellte mehrere Liederhefte aus bereits bestehenden Kompositionen zusammen. Aus diesem Grund schlägt die Verwaltung für die o.a. Planstraße die Bezeichnung „Brahmsstraße“ vor.

Der Verkehrs- und Verschönerungsverein e.V. Hennef stimmt dieser Bezeichnung zu.

### Auswirkungen auf den Haushalt

Keine Auswirkungen       Kosten der Maßnahme

### Bei planungsrelevanten Vorhaben

Der Inhalt des Beschlussvorschlages stimmt mit den Aussagen / Vorgaben

des Flächennutzungsplanes       überein       nicht überein (siehe Anl.Nr.      )

der Jugendhilfeplanung       überein       nicht überein (siehe Anl.Nr.      )

### Mitzeichnung:

Name:	Paraphe:	Name:	Paraphe:
_____	_____	_____	_____
_____	_____	_____	_____
_____	_____	_____	_____

Hennef (Sieg), den 15.03.2006  
In Vertretung

F. Schmidt  
Techn. Beigeordneter

**Anlage:**  
- Lageplan